

# Como en 2024, evistas vuelven a paralizar el país con bloqueos

**CRISIS ECONÓMICA.** Bolivia atraviesa días agitados mientras la fecha para realizar las Elecciones Generales está cada vez más cerca. Los manifestantes evistas anunciaron que radicalizarán sus cortes de carreteras a partir de hoy.

## El Mundo

Tal como en 2024, los seguidores del expresidente Evo Morales volverán a paralizar el país con bloqueos de carreteras, y marchas en la ciudad de La Paz. Sectores como el transporte pesado, campesinos del norte de Potosí, anunciaron que se sumarán a las movilizaciones y bloqueos escalonados para exigir la renuncia del presidente Luis Arce. Para María Teresa Morales, la exministra de Desarrollo Productivo del gobierno de Evo Morales, el apoyo multisectorial es “un éxito porque es verdad que debidamente nos están respaldando no solamente los transportistas, también los mineros y también están respal-

dando los gremiales”.

“En ese sentido, creo que mayoritariamente todos los sectores se van a sumar la próxima semana al periodo de renuncia de Luis Arce y de inscripción del candidato favorito para ganar elecciones”, indicó Morales en contacto con El Mundo.

Bolivia atraviesa días agitados mientras la fecha para realizar las Elecciones Generales está cada vez más cerca. Los manifestantes evistas anunciaron que radicalizarán sus cortes de carreteras a partir de hoy, según un reporte de la agencia Sputnik.

De acuerdo con el gobierno de Luis Arce, intentan un nuevo intento de golpe de Estado. Este panorama podría incluso empeorar si

finalmente el presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, no logra escribir su candidatura.

## LAS CAUSAS

Los recursos judiciales impulsados por ciudadanos como Peter Beckhauser o Rafael Hurtado lograron dar de baja a tres partidos políticos de izquierda, que impulsaban candidaturas de Rodríguez y del propio Morales.

Desde el Tribunal Supremo Electoral (TSE), evaluaron solicitar al TCP mantener ese fallo “en suspenso”, debido a que si se tuviera que aplicar el mismo criterio jurídico al resto de los partidos, el 80% de estos quedarían fuera de la carrera electoral.

Sumado a ello, sectores de la so-



Los bloqueos y marchas continuarán durante esta semana.

ciudad civil organizada determinaron sumarse a las protestas, ante el contexto adverso de la crisis económica que afecta al país, con

efectos como la falta de dólares, la escasez de combustibles y la suba en los productos esenciales de la canasta familiar.

## Transportistas y ayllus de Potosí se adhieren al bloqueo

Comunidades del norte de Potosí y transportistas anunciaron que se sumarán a las medidas de protesta de los evistas, en las que también respaldarán el pedido de renuncia del presidente Luis Arce, ante el manejo de la crisis económica.

Ayllus del norte de Potosí anuncian bloqueo indefinido, a partir del miércoles, en la carretera Diagonal Jaime Mendoza y la ruta Panamericana, piden la renuncia del presidente Luis Arce por el incremento en los precios de la canasta familiar y la escasez de combustible, según un video difundido en RKC.

Lo propio ocurre con una fracción del transporte pesado, quienes anunciaron un bloqueo de carreteras por 24 horas, en el caso de que

no se haya abastecido combustible, gasolina y diésel, para que puedan efectuar su trabajo.



## Bloqueos evistas generan al menos Bs 326 mil en pérdidas

El bloqueo de los seguidores de Evo Morales en la ruta Cochabamba - Sucre generó una pérdida económica de Bs 326.350 en dos días a la estatal Vías Bolivia, informó este viernes el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña.

Se trata de puntos de bloqueo instalados en los municipios de Vacas y Mizque, que desde esta semana impide la salida de buses tanto de Cochabamba como desde Sucre.

“Se ha reportado cuantiosas sumas que ha perdido Vías Bolivia y que al momento llega a 326.000 bolivianos. El día de hoy el reporte es de 56.350 bolivianos que no van a ingresar a las arcas del Estado y no se va a utilizar en el mantenimiento de carreteras, ayer (por el jueves) 270.000 bolivianos ¿quién repone este

dinero?”, cuestionó en conferencia de prensa. Con estas medidas, los evistas pretenden lograr la inscripción de Morales como candidato a la presidencia con el Partido de Acción Nacional Boliviano (PAN-BOL), pese a que este frente perdió su personalidad jurídica y feneció el plazo para el registro de postulantes para las elecciones generales del 17 de agosto.

